

校報 ひがし

ふるさとに誇りを持ち、心豊かでたくましく生きる

令和2年9月1日
たつの市立揖西東小学校
発行：校長 伊藤 忠司

NO. 6

子供の日常に探究活動を!

東小の4年生のみなさんが、今年の夏休みを漢字一文字で表してくれました。
「暑」「短」「家」「嬉」・・・。

メディアでは「特別な夏」とか「異例な夏」という表現も目にしましたが、子供たちにとっては、やはり「短」という漢字が目につきます。いつもと違った夏という印象が強く残っているようです。

しかしだからといって「つまらなかった」とか「ひまだった」というわけではありません。短い休みだったけど、それなりに充実感や満足感を味わっている子が多いことが伝わってきました。

マスクを着用して過ごした夏、イベントも少なかった夏、遠くには行けなかったけど、楽しかったと語ってくれた子供たちがいました。

話の後、なぜそんなに楽しかったのかを振り返ってみると、その子たちは自分の好きなこと、知りたいこと、やってみたいことに、とことん取り組んでいたから楽しかったと話してくれたと思います。「どうしてだろう」「どうなっているのだろう」「なにかコツはあるのかな」など、いろんな疑問を自分で試行錯誤しながら熱中していた様子が伝わってきました。

ある子は虫取りに夢中になった話、またある子はおばあちゃんの手料理の秘訣と笑顔に出会えた話。そして、好きなスポーツのことを必死に調べたという子にも出会えました。

「探究心」あふれる子供たち。自ら追究していこうとする気持ちは、グローバルでデジタル化した社会を生き抜くために大切なスキルをささえてくれるのだと、今さかんに言われています。

校区の水田にたくさんのイネが植えられています。遠くから見ると気がつかないことも、近くで見ると稲穂ができてきていることに気が付きます。「あれ、この黄色のひものようなものは何だろう?」という疑問から探究が始まっていきます。ただし、探究活動のきっかけをうまく仕組むことができれば・・・。

子供たちにとって、「遊び」が探究活動であり、探究心に火をつけることができれば、子供たちは自ら学び始めていきます。

そして、子どもの「探究心」を刺激するものは子供たちの日常にあります。興味関心をもった瞬間を見逃さず、『〇〇してみる?』と声をかけ続けることで、子供は好奇心を持ち、探究心の火をともし続けることができると思います。



9月の行事予定

1	火	2学期開始	17	木	貯金日(5年生13:20下校)
2	水	職員会議・地区児童会・一斉下校	18	金	自然学校・ALT
3	木	委員会活動・身体測定(4・5・6年)	21	月	敬老の日
4	金	代表委員会・身体測定(1・2・3年)	22	火	秋分の日
7	月	全校朝会・教育実習開始・引き渡し訓練(1年生)	23	水	ALT・一斉下校・
9	水	ALT・職員研修・一斉下校	24	木	委員会活動
10	木	大倉学級	25	金	ノーゲームノースマホデー・手話体験(3年)
11	金	聞こえない体験(3年)	29	火	学童美術展校内審査会
15	火	職員研修・図書ボランティア	30	水	ALT・一斉下校・読書ボランティア
16	水	ALT 一斉下校			

【1年生：水遊びをしたよ】…7月31日(金)

いつもの年なら地区水泳の毎日、夏休みの真っただ中ですが、セミの鳴き声が聞こえる教室でお勉強の1年生です。でも今日は水遊びをしたようです。ぬれた服やサンダルなどをみると、どんな水遊びだったかが想像できそうです。



↑ ぬれた服やサンダルを干している1年生

【3年生：夏祭りをしよう】…8月7日(金)

いつもの年ならとくに夏休みですが、今年は特別な夏。でも明日からは少しの間夏休みです。その前に3年生のクラスでは夏祭りをしていました。昔は、龍野に土曜夜店というのがあったのですが…。魚釣りやペットボトルのもぐらたたきゲーム、色水を使ったタピオカ入りカルピスなんかもあり、いろんな工夫ありの楽しい夏祭りでした。そして、子供たちにはおどろきのゲストがこの後登場するのでした。



↑ ペットボトルたたき ↓ タピオカ入り



【4年生：ひょうたんが…】…8月6日(木)

臨時休業中に種をまき、4年生の児童と畑に植え替えたひょうたん。植え替えたときは、まだまだつるもなく、小さかった葉もぐっと大きくなり、畑を覆いつくすような勢いで育っています。今日は、ひょうたんができていのかどうかを観察しようと集まってきました。一日に咲く花の量やひょうたんをさわるとさわったところの色がかわってしまうという先生のお話に「えー」という驚きの声が…。そして、いよいよ観察！大きなひょうたんを発見した児童が、ぼくの手より大きくなってると教えてくれました。また、「こんなに小さなひょうたんがここにある！」という声に、「こっちにもある。」とずいぶん多くの児童が教えてくれました。白いアサガオのような花が咲いている下の方に、赤ちゃんひょうたんがいっぱいならんでいるのを見て、満足そうな顔の4年生でした。



【3年生：旗を作ろう】…7月30日

ある日、3年生からお手紙をもらいました。その手紙の始まりは「そうめんが食べたい。ふとそう思うきせつになりました。」という文。いったい何が？と思いながら文章を読んでいくと、どうやら学級の旗を作るから来てくださいという招待状だったようです。みんなでアイデアを出し合って、特別なデザインの旗を作るんだという気持ちが伝わってきました。できあがった自慢の旗は、みんなが見える場所に飾ってありました。



校報 ひがし

ふるさとに誇りを持ち、心豊かでたくましく生きる

令和2年9月1日
たつの市立揖西東小学校
発行：校長 伊藤 忠司

NO. 6

【5年生：バケツ稲の今】…8月18日(火)

代掻きに見立てて体験した土づくりから3か月が経ちました。中庭の広場に置いているバケツ稲もすっかり大きくなり、株も立派になりました。9日間の夏休みのあと久しぶりに稲を観察した5年生は、稲穂ができているのに驚きです。コロナ渦、そして、熱中症が心配される今日この頃ですが、いつもの年と変わらず稲穂ができているのを見てうれしくなりました。



【学校児童会：ありがとうの木 その後】

ありがとうの輪が広がってほしい。みんなのこころがつながってほしいと願って作り始めた「ありがとうの木」は、各クラスからの木も増えていっています。2階の渡り廊下や階段の踊り場に展示しています。もっともっとながりたいと頑張る児童会です。



【PTA 奉仕作業】

早朝より草引きやペンキ塗り、窓の清掃などにご参加いただき、美しい環境を整えていただきましたことに心より感謝いたします。



【お知らせ】

- 新型コロナウイルス感染防止対策として、消毒作業などの業務をしていただくスクールサポートスタッフの方が着任されました。(8月3日より)
東小学校スクールサポートスタッフ 椿 美幸さん
よろしくお願いいたします。
- 本年度の修学旅行・自然学校については、たつの市教育委員会の指示により、市内全ての小学校において、泊を伴わないプランへと変更しています。